
Title (en)
Method for treating a textile support for thermobondable interlining comprising textured yarns

Title (de)
Verfahren zur Behandlung eines textilen Trägermaterials für einbügelbaren Einlagestoff aus texturierten Fäden

Title (fr)
Procédé de traitement d'un support textile pour entoilage thermocollant à base de fils texturés

Publication
EP 0810314 A1 19971203 (FR)

Application
EP 97490016 A 19970529

Priority
FR 9606832 A 19960529

Abstract (en)
To produce a fusible interlining material, based on a fabric with air-jet texturised yarns giving surface loops on both sides, the thermofusible polymer
adhesive points (9) are applied to the fabric (12) after an initial surface grinding on the lower surface (12b) of the material and a reduction in the loop
height on the upper fabric surface (12a). Preferably the loop height on the upper surface (12a) of the fabric is reduced by singeing, by radiation or by
contact. The lower surface (12b) is ground before the upper surface (12a) loops are reduced by singeing.

Abstract (fr)
Le procédé de l'invention concerne le traitement d'un support textile pour entoilage thermocollant (12), qui est constitué d'un tissu ou d'un tricot
trame comportant des fils synthétiques (5) texturés , notamment par jets d'air , formant des boucles (8) sur la face supérieure (12a) destinée à
recevoir les points de colle (9) et sur la face inférieure (12b) opposée. Le procédé consiste à faire subir audit support textile, préalablement à
l'application des points de colle (9), un pré-traitement d'émerisage ou équivalent sur la face inférieure (12b) et un pré-traitement de réduction de
la hauteur des boucles (8") sur la face supérieure (12a) , par exemple un flambage ou un traitement thermique par rayonnement ou par contact.
De préférence, on fait subir au support textile d'abord un pré-traitement d'émerisage ou équivalent sur la face inférieure (12b) et ensuite un pré-
traitement de flambage sur la face supérieure (12a). <IMAGE>
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